

Projekttagebuch Willkommenslotsen Grone-Thüringen - 2017

academix Erfurt

02. Dezember 2017

Wieder kurz vor Jahresende ist die „academix“ in Thüringen der wichtigste Termin für Studierende und Absolventen, die Kontakt zu Unternehmen suchen. 110 Aussteller aller Branchen warben um neue Mitarbeiter und waren dabei aufgeschlossen für Menschen mit Fluchtgeschichte. In zahlreichen Gesprächen mit den Personalverantwortlichen konnten durch die Willkommenslotsen Kontakte geknüpft werden. Am eigenen Stand wurden 17 Personen beraten, die nach Deutschland geflüchtet sind.

Insgesamt war die Messe eine sehr gute Gelegenheit das Grone-Willkommenslotsenprojekt in der Öffentlichkeit zu präsentieren.

Forum Berufsstart Erfurt

15. und 16. November 2017

Die größte Berufsinformationsmesse in Thüringen öffnete in diesem Jahr wieder ihre Pforten für Schüler, Auszubildende und Berufseinsteiger. Über 210 schulische und betriebliche Ausbildungsunternehmen boten Lehr- und Studienplätze an. Das Grone-Willkommenslotsenprojekt war mit einem Stand in der Halle 3 der Messe Erfurt vertreten und die Projektmitarbeiter nutzten die Veranstaltung, um mit Netzwerkpartnern und Unternehmen ins Gespräch zu kommen. Außerdem wurden 23 junge Geflüchtete zu Fragen der Berufswahl beraten. Die Willkommenslotsen führten gezielt Bewerber zu potenziellen Ausbildungsbetrieben und vereinbarten dort Bewerbungen für Praktika und Ausbildung.

Erster EQ-Vertrag

20. Oktober 2017

Nach monatelangen Bemühungen wurde mit dem Abschluss eines Einstiegsqualifizierungs-Vertrages der erste Schritt zur beruflichen Ausbildung eines jungen Syrers im Beruf Kfz-Mechatroniker geschafft. Dem Langzeitpraktikum gingen Hospitation, Praktikum und mehrere Gespräche zwischen Willkommenslotsen, Ausbildungsleiter, Geschäftsführung und Arbeitsagentur voraus. Ausbildungsstart soll im August 2018 sein.

Unternehmerfrühstück Ilmenau

19. Oktober 2017

Vierzehn Betriebe aus dem Ilmkreis trafen sich auf Einladung der Agentur für Arbeit, um über die wirtschaftliche Entwicklung der Region und die personellen Bedarfe der kommenden Jahre zu sprechen. Dabei wurde die Wichtigkeit der Integration Geflüchteter deutlich. In verschiedenen individuellen Gesprächen konnte der anwesende Willkommenslotse das Projekt vorstellen und bestehende Kontakte auffrischen.

Messe der Stadtwerke Erfurt 20./ 21. September 2017

Die Stadtwerke in Erfurt sind einer der bedeutendsten Arbeitgeber und der größte Ausbildungsbetrieb der Region Mittelthüringen. Umso wichtiger ist die Teilnahme an der hauseigenen Berufsmesse. Etwa vierzig mehrheitlich kleine und mittlere Unternehmen suchen, wie die Stadtwerke selbst nach Fach-Nachwuchs. Zwei Willkommenslotsen nutzten die Gelegenheit um mit Ausstellern und Besuchern ins Gespräch zu kommen. Für bereits betreute Personen wurden Kontakte und Praktika angebahnt.

Jobfinder-Messe Erfurt 13. Mai 2017

Ausbildung, Arbeit und Studium sind das Thema dieser Messe. Eine der größten Veranstaltungen in Thüringen. In der Landeshauptstadt finden sich jährlich über 200 Aussteller mit Fachkräftebedarf ein. Der Grone Willkommenslotsen-Stand war auch in diesem Jahr Kontaktstelle für Geflüchtete und Unternehmen. Die Willkommenslotsen führten drei Gruppen von Geflüchteten zu verschiedenen Unternehmensständen und moderierten die dortigen Gespräche. Bei zwei Betrieben konnten direkt Praktika vereinbart werden.

„Industrie erleben“, am Erfurter Kreuz, Arnstadt 12. Mai 2017

Die Betriebe im flächenmäßig größten und leistungsstärksten Gewerbegebiet Thüringens öffnen alle zwei Jahre ihre Tore für Besucher. Das Grone Willkommenslotsen-Projekt war mit einem zentralen Informationsstand dabei. Hier wurde das Willkommenslotsen-Projekt bis in die späten Abendstunden präsentiert. Im direkten Dialog mit den Unternehmen des Gewerbegebietes wurde nach Arbeitsmöglichkeiten für Geflüchtete gesucht. Aus der Veranstaltung ergaben sich besonders Kontakte zu Zeitarbeitsunternehmen.

Berufsinfobörse Sömmerda 30. März 2017

Trotz Sonnenschein kamen weit über 1000 Besucher zur Berufsinfobörse des Landkreises nach Sömmerda. Alle wichtigen Unternehmen der Region warben um Auszubildende. So war es leicht mit den Unternehmen zu den Zielen des Projektes ins Gespräch zu kommen. Am Grone Willkommenslotsenstand wurden zahlreiche Gespräche mit Geflüchteten zu deren beruflicher Perspektive geführt, so dass bereits erste Kontakte zu Unternehmen hergestellt werden konnten.

Berufsmesse Weimar 22. März 2017

Weimar ist für das Grone Willkommenslotsen-Projekt ein wichtiger Standort. Das Projekt nutzte die Gelegenheit, um mit Unternehmen und Geflüchteten ins Gespräch zu kommen. Besonders interessant waren die Ausführungen der Personalverantwortlichen einer Druckerei in Weimar zu den Ausbildungserfahrungen. Das Interesse an motivierten Azubi's ist in dem Unternehmen groß und die Herkunft spielt keine Rolle.

Netzwerktreffen Flüchtlingsrat Thüringen 21. Februar 2017

Das Netzwerktreffen im Rathaus der Stadt Erfurt wurde von fast allen Akteuren der Flüchtlingshilfe in Erfurt besucht. Das Grone Willkommenslotsen-Projekt hatte Gelegenheit in einem kurzen Vortrag die Tätigkeit der Willkommenslotsen vorzustellen. In den Beratungspausen kam es daraufhin zu interessanten Nachfragen, Diskussionen und Angeboten zur Zusammenarbeit.

JOB-Station Apolda 18. Februar 2017

Diese Messe wurde erstmalig in diesem Rahmen durchgeführt. Industrie und Handwerk warben um Auszubildende und Mitarbeiter. Die Gruppe der Flüchtlinge war leider nur schwach unter den Besuchern vertreten. Der Willkommenslotse nutzte das geringe Bewerberinteresse für Gespräche bei fast allen der 37 weiteren Aussteller und warb für das Projekt sowie für die Beschäftigung Geflüchteter.

Berufsinfomesse Arnstadt 28. Januar 2017

Kleine Messe mit großem Potenzial. Die zehnte Berufsinfomesse in der Berufsschule Arnstadt war wieder für fast tausend Besucher die Quelle von Informationen zu Ausbildung und Arbeit. Zunehmend sieht man dabei auch ausländische Interessenten an den Ständen der Unternehmen, aus dem größten Thüringer Gewerbegebiet. Am Grone Willkommenslotsen-Stand wurden 12 Gespräche mit Flüchtlingen und deren Betreuern geführt. Außerdem sprach der Willkommenslotse mit acht Personalverantwortlichen und machte dort das Projekt bekannt.

Wanderausstellung „Vielfalt lebt in Thüringen – 10 erfolgreiche Integrationsgeschichten“ 16. Januar bis 27. Januar 2017

Die Wanderausstellung „Vielfalt lebt in Thüringen...“ unseres Projektpartners IQ-Netzwerk Thüringen, macht zwei Wochen lang Station im Grone-Haus Erfurt. Zehn Lebensläufe von Personen aus aller Welt geben Mut sich um Integration zu bemühen und Träume zu verwirklichen. Unter großem Interesse von Netzwerkpartnern, Ausbildern, Dozenten und Teilnehmern wurde die Ausstellung am 16. Januar von Niederlassungsleitung und Projektmitarbeitern eröffnet.